



Caro Quintero, *El Chango* Méndez y *El Z40*, los capos más escurridizos

RUBÉN MOSSO
CIUDAD DE MÉXICO

Rafael Caro Quintero, José de Jesús *El Chango* Méndez y Miguel Ángel Treviño Morales, *El Z40*, señalados por el gobierno federal como líderes de los cárteles de Guadalajara, de *La Familia Michoacan* y *Los Zetas*, respectivamente, encabezan la lista de *narcos* que más tiempo lograron retardar su llegada a EU, pues el primero lo hizo por casi 40 años, el segundo

por 14 y el último por 12, debido a los amparos que promovían.

En 2020, el primer Tribunal Colegiado en Materia Penal de Ciudad de México negó de manera definitiva a Caro Quintero la protección de la justicia y dio luz verde para su entrega, pese a que el capo alegó que no podía ser juzgado dos veces por el mismo delito, ya que en nuestro país recibió una sentencia de 40 años de prisión por el homicidio del agente

de la DEA, Enrique 'Kiki' Camarena Salazar, y del piloto mexicano Alfredo Zavala Avelar.

Sin embargo, a partir de su reaprehensión, el 15 de julio de 2022 presentó otras demandas.

En el caso de *El Chango* Méndez, detenido el 21 de junio de 2011, obtuvo una sentencia favorable en 2015 por parte del entonces juzgado 14 de Distrito de Amparo en Materia Penal de Cd-Mx, debido a que el gobierno de

EU no formalizó en tiempo y forma su petición a México para que fuera extraditado.

Asimismo, en 2018, el Primer Tribunal Colegiado en Materia Penal de CdMx frenó su entrega, porque no se le permitió presentar un recurso para evitar su extradición y se ordenó reponer el procedimiento.

Por lo que hace a Miguel Ángel Treviño Morales, *El Z40*, quien fue detenido en julio de 2013, es identificado por las autoridades del gobierno federal como líder de *Los Zetas* y en enero de 2024 obtuvo una suspensión.

Diana Abraján, jueza Segundo de Distrito en materia de amparo y juicios federales en Edomex, dió la medida cautelar. ■